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ع��ق��د ح��م��ود ف��ل��ي��ط��ح م��دي��ر ع��ام 
الهيئة العامة للرياضة، اجتماعا 
مع الشيخ فهد ناصر صباح الأحمد 
رئيس اللجنة الأولم��ب��ي��ة، بحضور 
أس��د تقي نائب رئيس مجلس إدارة 
الهيئة، وال��دك��ت��ور صقر الم��ا نائب 
مدير ع��ام الهيئة لقطاع الرياضة 
التنافسية، وحسين المسلم أمين سر 

اللجنة الأولمبية.
وتم الاتفاق خال الاجتماع على 
مخاطبة اللجنة الأولم��ب��ي��ة لجميع 
الاتح���ادات الرياضية، لمعرفه مدي 
انعكاس قرار إيقاف النشاط الرياضي 
على المسابقات المحلية بسبب تفشي 
فيروس كورونا المستجد، طبقا لقرار 
مجلس ال����وزراء والم��ق��رر حتي 29 

مارس الجاري.

بجانب معرفة رؤي��ة الاتح���ادات 
في حال استمرار الإيقاف أو عودته 
بعد انتهاء الم��دة التي قررها مجلس 
ال���وزراء، خاصة أن معظم الاعبين 
في إجازة إجبارية ولا يوجد حصص 
تدريبيه في الأندية في الوقت الحالي.

ومن المنتظر أن يعقد اجتماع آخر 
الأسبوع المقبل لمناقشة الوضع بشكل 
أوس��ع، بعد وص��ل ردود الاتح��ادات 
المعنية، بحضور وزارة الصحة، 
خ��اص��ة أن ه��ن��اك بعض الاتح���ادات 
ان��ت��ه��ي م��وس��م��ه��ا ال��ري��اض��ي ول��ن 
تتأثر ب��ق��رار الإي��ق��اف، وال��ه��دف من 
الاجتماعات هو وضع آلية للحفاظ 
ع��ل��ى الم��س��اب��ق��ات المح��ل��ي��ة وح��ق��وق 

الأندية الرياضية.
من جانبه أكد خلف السامة نائب 

رئيس جهاز الكرة في القادسية أن 
ناديه ملتزم بشكل كامل بقرار إيقاف 
النشاط الرياضي حتى إشعار آخر، 
في ظل حرصه على تطبيق التدابير 
الوقائية والإجراءات الاحترازية التي 
دعت إليها الدولة متمثلة في وزارة 
الصحة ومجلس ال���وزراء للحفاظ 
على سامة الجميع والحيلولة دون 
انتشار فيروس كورونا بصورة أكبر.

وأوضح السامة: »لم يصل لإدارة 
الملكي كتاب رسمي بتحديد مواعيد 
ج��دي��دة لم��ن��اف��س��ات ك���أس الاتح���اد 
الآسيوي بعد صدور قرار تأجيل عدد 

من المباريات بالمسابقة«.
وأك��م��ل: »نحن بانتظار اجتماع 
الهيئة العامة للرياضة واللجنة 
الأولم��ب��ي��ة م���ع مم��ث��ل��ي الاتح�����ادات 

والأن���دي���ة لح��س��م م��ص��ي��ر الم��وس��م 
الرياضي«.

وأردف: »محترفو الفريق الأول 

للقادسية، الأردن��ي ع��دي الصيفي، 
والفلسطيني عدي الدباغ إلى جانب 
الغاني رشيد سومايا والنيحيري 

ج��ي��م��س م���ع ال��ب��رازي��ل��ي ل��وك��اس 
قاوتشيو م��ت��واج��دون بالباد ولم 
يغادر أي منهم بانتظار حسم مصير 

الم��وس��م الج���اري س��واء بالمسابقات 
المحلية أو المشاركات الخارجية التي 

تنتظر الفريق«.

جانب من الاجتماع

الشريدة: تقليص أعضاء مجلس 
الاتحاد في يد الجمعية العمومية

نفى خالد ال��ش��ري��دة رئيس 
مجلس إدارة النصر، أن يكون 
الطلب ال��ذي تقدمت ب��ه إدارة 
ناديه لمناقشته يخص تقليص 
ع��دد أع��ض��اء مجلس الإدارة، 
مؤكدًا أن أمر تقليص عدد أعضاء 

المجلس بيد الجمعية العمومية.
وق��ال الشريدة في تصريح 
تلفزيوني إن الطلب يختص 
بمناقشة تقرير الاتحاد الدولي 
لكرة القدم »فيفا« فيما يخص 
بعض الجوانب الإدارية والفنية 
التي ص��درت في تقرير الاتحاد 

الدولي بشأن الاتحاد الكويتي.
وأش����ار ال��ش��ري��دة إل���ى أن��ه 
يفضل الإعان عن انتهاء النشاط 
والبدء من الموسم الجديد في ظل 
التوقف بسبب انتشار فيروس 

ك��ورون��ا، س��واء باستئناف ما 
تبقى مع بداية الموسم الجديد أو 

إلغاء الموسم الجاري.
ولفت إلى أن اجتماع الجمعية 
العمومية المقبل قد يطرح فيه بند 
ما يستجد من أعمال الاقتراحات 
المتاحة بشأن النشاط والتي 

منها عودة دوري الدمج.
وأوض����ح أن إدارة النصر 
تنتظر اجتماع هيئة الرياضة 
م��ع وزارة ال��ص��ح��ة وممثلي 
الأندية والاتح���ادات الرياضية 
م��ن أج��ل حسم مصير الموسم 
وال��ذي سيتم بناء عليه حسم 
ملف الاعبين المحترفين سواء 
بالاستمرار أو الرحيل، خاصة 
أن هناك بعض العقود تنتهي 

خالد الشريدةقبل نهاية الموسم.

هيئة الرياضة تستطلع رؤية الاتحادات 
بشأن إيقاف النشاط الرياضي

أندية الهواة بإنجلترا تخطف الأضواء
بعد إيقاف البطولات الكبرى

توقفت منافسات الدوري الإنجليزي 
الممتاز لكرة القدم وال��درج��ات الأدن��ى 
في دوري المحترفين بإنجلترا، بسبب 
مخاوف من فيروس كورونا لكن أندية 
ف��ي ال��درج��ة الخ��ام��س��ة وأق���ل م��ن ذلك 
خاضت مباريات لتسعد عشاق اللعبة 

في كافة أنحاء الباد.
وفي حين استغلت الجماهير لأقصى 
درج��ة ما يمكن أن تكون آخر مباريات 
كرة قدم في الباد لعدة أسابيع، تلوح 
في الأفق أمام مسؤولي الأندية أضرارا 

مالية إذا اضطروا لإيقاف المنافسات.
وش��اه��د 2154 مشجعا ف��ي وست 
يوركشير خ��س��ارة هاليفاكس ت��اون 
-1 0 بملعبه أم��ام إبسفليت يونايتد، 
وبينما لم يكن هذا العدد من الجماهير 
أكبر من المتوقع، كان من بينهم العديد 
م��ن مشجعي ال���دوري الممتاز وأندية 
المحترفين الذين سافروا لمشاهدة كرة 

القدم.
وشاهد أحد مشجعي إبسفليت، الذي 
سافر لأرب��ع ساعات الشوط الأول من 
المباراة وهو يرتدي قناعا واقيا من الغاز 
لكنه أزاله أثناء الاستراحة ليأكل حلوى.

وقدمت العديد من الأندية، ومن بينها 
هاليفاكس، لجماهير الأندية الأخ��رى 
تذكرة مخفضة قيمتها عشرة جنيهات 
إسترلينية )12.27 دولار( واستغل 
ديفيد ميلر الذي يمتلك تذكرة موسمية 
لم��ب��اري��ات مانشستر سيتي العرض 

وشاهد مباراتين في يوم واحد.
وق��ال »كنت في ب��رادف��ورد ب��ارك من 
أجل مباراة في الثالثة مساء في الدوري 
ال��وط��ن��ي الشمالي ث��م جئت إل��ى هذه 

المواجهة«.
وتابع: »لا أشعر بالقلق من حضور 

مباريات كرة القدم«.
وق��ال مشجع وي��ج��ان أتلتيك نيثن 
سينكلير، ال��ذي ك��ان يخطط لمشاهدة 
فريقه وهو يواجه الج��ار هيديرسفيلد 
تاون في دوري الدرجة الثانية، إنه أراد 

ببساطة مشاهدة كرة القدم.
وأض�����اف »ل����دي ش��ع��ور ب���أن ه��ذه 
المباراة قد تكون الأخيرة في الباد لفترة 

طويلة«.
وقال سينكلير إن زوجته قررت عدم 

ح��ض��ور الم��ب��اراة بسبب م��خ��اوف من 
الفيروس لكنه قال إنه تدرب على عدم 

الاختاط بالناس خالها.
وت��اب��ع »ق����رأت نصيحة الحكومة 
ولذلك حاولت الجلوس وس��ط مقاعد 
خالية حولي وتحركت من مكاني مرة 

واحدة«.
منافذ بيع الأغذية 

وفي واحدة من المباريات القليلة التي 
أقيمت في لندن، واجه دوليتش هاملت 
منافسه هيميل همبستيد ف��ي دوري 

الدرجة السادسة.
ول��م تظهر أي ع��ام��ات على التأثر 
بالوباء سوى عدم مصافحة الاعبين 
بالأيدي قبل المباراة إضافة إلى إعان 
أنه لا يوجد ضمان على إقامة مواجهة 
الجولة المقبلة »ف��ي مثل ه��ذه الأوق��ات 
الصعبة« لكن منافذ بيع الأغذية كانت 

مفتوحة.
وقال أرتشي هاريسون الذي أكد أنه 
يشجع هاملت منذ 1964 »أشعر بالقلق 
من الهبوط بشكل أكبر من الإصابة بهذا 

الفيروس. المشكلة أني لا أستطيع إيقاف 
أي منهما«.

وح���ض���ر ح���وال���ي 1400 مشجع 
لمتابعة م��ب��اراة دارت��ف��ورد على أرضه 
أمام تشيلمسفورد سيتي في مباراة قمة 

بدوري الدرجة السادسة.
ويعتقد البعض أن��ه ربم��ا يكون قد 
ح��ض��رت جماهير خ��ارج��ي��ة ل��ك��ن في 
النهاية يبقى ه��ذا متوسط الحضور 

المتوقع.
وق����ال دي���ف سكينر ن��ائ��ب رئيس 
دارت��ف��ورد »ربم��ا يكون حضر البعض 
من مشجعي ال��دوري الممتاز والدرجة 
الثانية الذين يشعرون بالملل ويريدون 
متابعة كرة القدم لكن آخرين قد يكونوا 
شعروا بالقلق من انتشار الفيروس 

وقرروا بالتالي عدم مغادرة منازلهم«.
وفاز دارتفورد -3 0 وأنعش آماله في 
الصعود رغم واقع أن تحقيق هذا الهدف 

ليس بيديه.
وتعقد رابطة المسابقة اجتماعا يوم 
الإثنين بعد اجتماع آخ��ر من الحكومة 
البريطانية لمناقشة منع التجمعات 

الكبيرة.
ويشعر مسؤولو الأندية بالقلق من 
إمكانية التوقف الطويل للمسابقة في 

الدرجات الأدنى.
وق���ال سكينر »يم��ك��ن أن تمثل هذه 
النهاية. نحن نعتمد على تذاكر الدخول. 
إذا ألغيت المباريات حتى نهاية الموسم، 
ف��إن العديد م��ن الأن��دي��ة ف��ي مستوانا 

ستتعرض لضربة«.
وق��ال بيت وايلد م��درب هاليفاكس 
إن��ه تلقى »مفاجأة س��ارة« ب��أن رابطة 
المسابقة أقامت المباريات رغم مطالبات 
بالسير على خطى ال��ب��ط��ولات الأكبر 
بالتوقف لكنه يشعر بالقلق أيضا بشأن 

المستقبل.
وأض��اف »نحن س��وف نعاني أليس 
كذلك؟ نحتاج إلى التدفق النقدي لضمان 
استمرار ما نفعله هنا. رئيس النادي 
يدعم الفريق بشكل رائع لكن حتى هو 
لديه ح��دود ويحتاج إلى الأم��وال لدفع 

الأجور«.
وتابع »ستكون كارثة إذا أصبحنا 

مضطرين للتوقف عن اللعب«.

فان دايك: التتويج بالبريميرليغغموض حول مصير البريميرليغ
من دون جماهير أمر محزن

ق��ال الهولندي فيرجيل فان 
داي����ك، م��داف��ع ل��ي��ف��رب��ول، إن��ه 
سيكون حزينًا إذا ف��از فريقه 
بلقب الدوري الإنجليزي الممتاز، 
ه��ذا الموسم، خ��ال مباراة دون 
ح��ض��ور ج��م��اه��ي��ري، ف��ي إط��ار 
م��ح��اولات ال��ت��ص��دي لفيروس 

كورونا.
وق�������ال ف������ان داي��������ك، ف��ي 
تصريحات أب��رزت��ه��ا صحيفة 
»ميرور« البريطانية: »سأكون 
محطمًا من أج��ل الجماهير، إذا 

فزنا باللقب في ملعب خالٍ«.
وأض���اف: »إذا لم يكن هناك 
مشجعون في أنفيلد، سيكون 
الأم��ر بمثابة ضربة لنا، لأنه لا 
أح��د يريد لعب مباريات دون 
جمهور.. سيكون الأم��ر صعبًا 
كذلك بالنسبة لمشجعي جميع 
أندية البريميرليج، الكل يريد 
ال��ذه��اب ودع���م ف��ري��ق��ه، لكن لا 
يمكنهم ذل��ك«.  وواص��ل: »حتى 
يتم ات��خ��اذ ق���رار ب��ش��أن كيفية 
تخطي هذه المرحلة، علينا فقط 
أن نتعامل مع الأمر.. لكن إلى أن 
يحدث ذلك، سنعمل بالتأكيد من 

أجل جلب اللقب للجمهور«.

وأتم بقوله: »علينا جميعًا أن 
نكون عاقلين ونراعي المصلحة 
العامة.. إذا أص��درت السلطات 
هذا القرار )اللعب دون جمهور(، 

علينا تقبله والتعامل معه«.
يذكر أن ال��دوري الإنجليزي 
الممتاز، تم إيقافه حتى 3 أبريل 

المقبل، على الأق��ل، دون اتضاح 
مصيره النهائي حتى الآن.

وي��ت��ص��در ال���ري���دز ج���دول 
ترتيب المسابقة حاليا، برصيد 
82 نقطة، مبتعدين بفارق 25 
نقطة عن الوصيف مانشستر 

سيتي.

فان دايك

تعليق البريميرليغ 
مرشح للتمديد 

طويلًا
ي��واج��ه ال���دوري الإنجليزي 
الم��م��ت��از خطر التأجيل لفترة 
أط��ول، بسبب فيروس كورونا 
الم��ت��ف��ش��ي، ال���ذي أدى لتعليق 
المسابقة حتى الرابع من أبريل 

المقبل.
ونقلت صحيفة »إندبندنت« 
البريطانية، عن مصادر قريبة 
الصلة بمجلس الأم��ن القومي 
)كوبرا(، قولها: »الاعتقاد بأن 
البطولة ستستأنف نشاطها في 
هذا التاريخ 4 أبريل أمر ساذج«.

وأوضحت المصادر أن فترة 
تعليق البريميرليج، قد تمتد إلى 
سبتمبر المقبل، بسبب فيروس 

كورونا المستجد.
وأدى الفيروس الذي انطلق 
من الصين أواخر العام الماضي، 
إل��ى حالة من الفزع في جميع 
أنحاء العالم، ليتم إيقاف معظم 
الأن��ش��ط��ة ال��ري��اض��ي��ة المحلية 

والدولية.

»يويفا« يعد خطة لإقامة مباريات الدور 
قبل النهائي لبطولاته من دور واحد

ذك���ر ت��ق��ري��ر إخ���ب���اري ان الاتح���اد 
الأوروب���ي لكرة القدم »يويفا«، بصدد 
إعداد خطة لإقامة مباريات الدورين قبل 
النهائي والنهائي لبطولتي دوري أبطال 
أوروب���ا وال���دوري الأوروب���ي في مدينة 
واح��دة، على أن يقام ال��دور قبل النهائي 
للبطولتين من مباراة واح��دة وليس من 

مباراتين ذهاباً وإياب مثلما هو معتاد.
وذك��رت صحيفة آس الإسبانية عبر 
موقعها الإلكتروني، أن »يويفا« سيقترح 
إقامة مباريات ال��دور قبل النهائي من 
دور واحد فقط، حيث يلتقي الفائزان في 
ال��دور قبل النهائي مع بعضهما البعض 
في المباراة النهائية، على أن تقام مباراتا 
ال��دور قبل النهائي ومباراة النهائي في 
مدينة إسطنبول التركية التي كان مقرراً 
أن تستضيف المباراة النهائية للبطولة، 
لتجرى بها هذه المباريات على مدار أربعة 

أيام.
نفس الأم��ر سيتم تطبيقه في بطولة 
ال����دوري الأوروب����ي بم��ش��ارك��ة الأن��دي��ة 
الأرب��ع��ة المتأهلة ل��ل��دور قبل النهائي 

حيث تقام هذه المباريات بمدينة دانسك 
البولندية.

كما ذك���رت الصحيفة أن جورجيو 

م��ارك��ي��ت��ي م��دي��ر الم��س��اب��ق��ات ب��الاتح��اد 
الأوروب��ي هو من سيعرض هذا الاقتراح 

خال الاجتماع المقبل.

خافيير تيباس: سنجد حلًا لإنهاء »الليغا«
ب��دا خافيير تيباس، رئ��ي��س راب��ط��ة ال���دوري 
الإسباني لكرة القدم )لاليجا(، واثقا بأن موسم كرة 
القدم في باده سينتهي، بسبب انتشار فيروس 

كورونا المستجد )كوفيد19-(.
وأشار إلى أن الخسائر الاقتصادية في الأرباح 
المتعلقة بحقوق البث التليفزيوني والسمعى قد 

تصل ل�%25 بسبب عدم استكمال المسابقة.
وكانت رابطة الدوري الإسباني قد أعلنت تعليق 
المسابقة لمدة أسبوعين على الأق��ل، منعًا لانتشار 
المرض في إسبانيا، قبل أن يعلن فالنسيا عن إصابة 
5 من داخل النادي، بينهم إيزيكيل جاراي مدافع 

الفريق.
وق��ال تيباس في تصريحات نقلتها صحيفة 
»م��ون��دو ديبورتيفو« الإسبانية »أث��ق ف��ي أننا 

سنتمكن من إنهاء الموسم«.
وأض��اف »نعمل حاليًا مع مسؤولي الدوريات 
الأخ��رى لتنسيق المواعيد، لدينا حالتان إصابة 
بفيروس كورونا في الدوري الإسباني، لقد وضعنا 
خطة للعمل، و%95 من الموظفين يعملون عن بعد 

حاليًا«. وأوضح تيباس »كنت أعمل عبر المحادثات 
الهاتفية والفيديو كونفرانس طوال عطلة نهاية 
الأسبوع مع المؤسسات الأوروبية ورؤساء الأندية 
الإسبانية لأنه وجب التنسيق قبل حلول أسبوع 

مهم ومصيري للغاية«.
وفيما يخص بطولة الليجا وإمكانية استكمالها 
بطريقة الم��رب��ع الذهبي أو ال���)ب��اي أوف(، أكد 
تيباس »م��ا نعمل عليه حاليا ه��و أننا سننهي 
المسابقة. وهذا الأسبوع من الممكن اتخاذ قرارات 

مهمة في أوروبا«.
وواص���ل »لقد تواصلت م��ع إيطاليا وألمانيا 
ورؤساء دوريات أخرى. نحن نعمل على إيجاد حل 
لأن فيروس كورونا هو مشكلة صحية ومنوط بها 
الأطباء، أما نحن نعمل على حل مشكلة اقتصادية 

وشيكة الحدوث«.
وتابع تيباس »نمتلك ما يقرب من 100 عقد 
لحقوق البث السمعية والبصرية في جميع أنحاء 
العالم. إذا لم نتمكن من إرسال الإشارة والبث فلن 

نتمكن من تحصيل هذه الأموال«.
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